

Die Tage des blauen Führerausweises sind gezählt!

Am 31.10.2024 verliert der blaue Papierführerausweis seine Gültigkeit. Wer noch im Besitz eines solchen Ausweises ist, muss diesen gegen einen modernen Führerausweis im Kreditkartenformat umtauschen.

Trotz des bevorstehenden Ablaufs der Gültigkeit des blauen Führerausweises (Abb. 1) waren laut dem Bundesamt für Strassen (ASTRA) Ende August 2024 schweizweit noch rund 330'000 dieser Ausweise im Umlauf. Anfang Januar 2024 waren es noch knapp 500'000 Exemplare. Inhaberinnen und Inhaber eines blauen Führerausweises aus Papier, die weiterhin am Strassenverkehr teilnehmen möchten, müssen diesen umgehend beim Strassenverkehrsamt Ihres Wohnsitzkantons gegen einen modernen Führerausweis im Kreditkartenformat (Abb. 3) eintauschen.

Warum verliert der blaue Ausweis seine Gültigkeit?

Ab dem 1. November 2024 gelten Papierführerausweise nicht mehr als amtlicher Nachweis der Fahrberechtigung. Wer nach diesem Datum bei einer Fahrzeugkontrolle einen ungültigen Papierausweis vorzeigt, muss mit einer Ordnungsbusse von 20 CHF rechnen. Der blaue Papierausweis entspricht nicht mehr den internationalen und europäischen Sicherheitsstandards und wird daher aus dem Verkehr gezogen.

Eine Million Führerausweise der neusten Generation im Umlauf

Der neue Führerausweis im Kreditkartenformat, der seit dem 15. April 2023 erhältlich ist, hat sich bereits weit verbreitet. Am 2. August 2024 wurde vom Strassenverkehrsamt Bern der einmillionste Ausweis bestellt. Die ältere Version des Führerausweises in Kreditkartenformat (Abb. 2) bleibt weiterhin uneingeschränkt gültig. Nur bei Änderungen, wie z.B. dem Eintrag einer neuen Fahrzeugkategorie, ist ein neuer Führerausweis erforderlich.



Abbildung 1



Abbildung 2



Abbildung 3

Vorteile des neuen Führerausweises im Kreditkartenformat

Wer jetzt seinen blauen Ausweis gegen den Führerausweis im Kreditkartenformat eintauscht, profitiert von zahlreichen Vorteilen:

- **Handliches Format:** Passt in jedes Portemonnaie.
- **Lange Lebensdauer:** Ausgestellt auf einer Polycarbonatkarte, personalisiert via Lasergravur.
- **Hohe Sicherheit:** Das Hochsicherheitsdesign entspricht internationalen und europäischen Standards.
- **Harmonisierte Ausweiskategorien:** Die Bezeichnungen entsprechen den EU-Normen.
- **Kein internationaler Führerausweis nötig:** Dies gilt für Reisen innerhalb Europas.
- **Einfache Adressänderungen:** Eine Meldung beim Strassenverkehrsamt genügt.

Vorgehensweise beim Umtausch:

Der Umtausch des blauen Ausweises ist unkompliziert und erfolgt über das Strassenverkehrsamt des Wohnsitzkantons. Dort erhält man ein entsprechendes Antragsformular «Umtausch eines blauen Führerausweises». In gewissen Kantonen ist der Umtausch auch auf digitalem Weg via Webseite möglich. Das ausgefüllte Antragsformular wird zusammen mit dem alten blauen Ausweis und einem aktuellen Farbfoto eingereicht. Nach wenigen Tagen erhält man den neuen Führerausweis per Post. Es wird empfohlen, eine Kopie des alten Ausweises anzufertigen und bis zum Erhalt des neuen Ausweises mitzuführen. Die Kosten für den neuen Führerausweis basieren auf den kantonalen Gebührenreglementen.

Weitere Details finden Sie auf unserer Webseite: www.fuehrerausweise.ch.

Rückfragen bitte an: Mediendienst asa, 031 / 350 83 83 oder media@asa.ch